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刘品生委员： 

您提出的关于“关于高校产业学院助力政府招商，支撑地方

经济发展”的提案收悉。经市教育体育局研究办理，现答复如下： 

习近平总书记强调，在全面建设社会主义现代化国家新征程

中，职业教育前途广阔、大有可为。2021 年 6月 17 日，教育部、

河南省人民政府联合下发《关于深化职业教育改革推进技能社会

建设的意见》，决定深化河南职业教育改革、推进技能社会建设，

打造技能强省。文件明确提出，要支持社会力量以股份制、混合

所有制等形式举办或参与举办职业院校、二级学院和培训机构。6

月 30 日，全市职业教育大会成功召开，会议明确“支持引导企业

深度参与职业学校、高等学校教育教学改革，推动引企入校、引

校进企、校企一体发展，共建产业学院、企业学院，组建产教融

合集团。”您提出的《关于高校产业学院助力政府招商，支撑地方  
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经济发展的提案》符合当前职业教育发展形势。 

大力发展职业教育，培养更多高素质技术技能人才是教育部

门义不容辞的职责。多年来，信阳市教体局认真贯彻中央和省决

策部署，深化产教融合，推进校企合作，加快培养适应产业发展

需求的技能技术人才，做了大量有益的探索。今年 9 月，我市浉

河区人民政府与华北水利水电大学、长园科技集团股份有限公司

三方商定，将投资约 10 亿元，共同成立长园华水产业学院和研究

院；信阳职业技术学院与淮滨县人民政府签约共同举办淮河纺织

服装产业学院；豫东南高新技术产业开发区也正在酝酿打造产业

学院。 

关于您提议由市政府组织召开高校与行业、企业多方参加的

座谈会，研究推动构建与区域协调发展、产业集聚需要相匹配的

高等学校产业学院布局事宜，我们认为非常符合我市经济社会发

展和产业发展需求，我们将积极向市政府建言献策，并按照市政

府的安排抓好落实。 

衷心感谢您对信阳教育体育事业的关心支持，欢迎您继续对

我们的工作给予监督指导。 
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